

富士見市立本郷中学校だより

学校教育目標



群青

よく考え、学び、求める生徒
 豊かな心を持ち、思いやりのある生徒
 心身を鍛え、勤労と体験を重んじる生徒

「ひたむきに伸びようとする生徒たちをサポートする学校」

No.7

品のある生徒。



高校入試に向けて、3年生全員と連日「面接練習」をしている。その中で最後に「あなたの中学校の自慢は？」と問うことにしている。ほぼすべての生徒が「ぴたっとHELLO」や「無言清掃」の取組について誇らしげに話してくれる。

あいさつを看板に掲げる学校は多いが、本郷中は「その先」を目指している。本郷中には「ぴたっとHELLO」の伝統があり、挨拶するときには歩きながらではなく、一度立ち止まって挨拶しようという呼びかけ。



先日の生徒朝会でも、新生徒会長があらためて「ぴたっとHELLO」を伝統にしようと呼びかけていた。生徒たちが立ち止まってしっかりとあいさつできている場面に遭遇した来校者が「こんなことができる中学生はいない」と驚いていた。

元気な挨拶はもちろん心地良い。いつ社会に出ても通用する、品のある生徒、上品な生徒であってほしいと願っている。

先月末の合唱コンクールは素晴らしかった。ただ大きな声を出せばよいのではなく、曲想を理解し、どんな想いを込めて歌い上げるか。中学生なりの解釈が言葉に乗り、等身大の歌になる。1年生から階段を登るように3年間の成長を感じとることができる。

3年生の金賞曲は、作詞者が「美しい花に命への愛を託し、一瞬にしてそれを奪い取る戦争の悲惨さ」「全篇に込めたものは『禱り（いのり）』の心である」という、平和な国で暮らす中学生には想像もできないほど難解な「花を探す少女」。世界で続く戦争や紛争に苦しむ人々の惨禍を想像し、悲しみ・苦しみ・怒り・嘆きを歌に込めた。もがき苦しみながら一つひとつの言葉を紡ぐようにていねいに歌う中学生の姿に心が震えた。

たった一つの金賞を決めるのが苦しいほど、どのクラスも想いを込め、素敵な歌に仕上げていた。また、賞に関係のない学年合唱やパートリーダー合唱は圧巻で、ステージに立っている姿、歌声がいまだに脳裏に焼き付いている。

「金賞獲るぞ」「負けないぞ」という他との競争ではなく、試行錯誤を繰り返し、どんな歌を創り上げて聴く人に届けるのか。かつて先輩教員に「合唱は内面を出さなければならぬ。だからこそ、安心して内面を出せる学級である必要がある」と教えてもらった。生徒たちが安心して内面を出し、合唱に昇華した美しい姿だった。

行動や振る舞いに洗練された美しさや上品さが感じられることを「品がある」といい、内面の成熟度が外見や態度に表れる。元気のよすぎる若者が集まると暴力的な怖さを感じる時もあるが、本郷中の生徒たちには一人ひとりに品があり、それが集団になるからこそ大人の目には美しく映る。

「ぴたっとHELLO」の伝統も強制してはいないが、生徒一人ひとりが考え、少しずつ意識してできる生徒が増えている。合唱も、学級・学年での取り組みだったが、「歌いたい」という一人ひとりの声が集まって一つの合唱になった。品のある生徒たちによる品のある合唱。歌声も歌う姿も、すべてが美しかった。ありがとう。（校長 廣井賢司）

行事予定

日	曜	学校行事
20	水	期末テスト① 学校評価保護者アンケート
21	木	期末テスト②
22	金	短縮日課 埼玉県小中学校音楽会(西部南地区)
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	3年1組 保育実習(1.2校時)
26	火	3年2組 保育実習(1.2校時) 小学生部活動体験(1)
27	水	生徒朝会 専門委員会
28	木	小学生部活動体験(2)
29	金	3年いのちの授業(3・4校時) 小学生部活動体験(3)
30	土	
12/1	日	
2	月	アルミ缶回収 学校生活アンケート(生徒)
3	火	3年3組 保育実習(1.2校時)
4	水	学校朝会 専門委員会
5	木	特別日課
6	金	3年4組 保育実習(1.2校時) 入間地区書写研究協議会
7	土	資源回収9:00(雨天決行・アルミ缶のみ)
8	日	
9	月	特別日課 3年進路面談①
10	火	特別日課 3年進路面談②
11	水	特別日課 3年進路面談③ 1年スキー宿泊学習保護者説明会 (6校時) (5校時 授業参観)
12	木	
13	金	2年修学旅行保護者事前説明会(6校時) (5校時 しおり集会)
14	土	
15	日	
16	月	短縮日課
17	火	短縮日課
18	水	生徒朝会 3年進路保護者会(6校時)
19	木	短縮日課
20	金	短縮日課 1年集会(4校時) 給食最終日
21	土	
22	日	
23	月	短縮日課 2年集会(1校時) 3年集会(2校時) 大掃除(3校時)
24	火	終業式 3年通知書配布
25	水	冬季休業日(~1月7日) 3年通知書変更期間①
26	木	3年通知書変更期間②

第48回合唱コンクール 10月28日(月)

1ヶ月間という短い期間でしたが、真剣かつ熱心に練習に励み、当日は各学級とも練習の成果を存分に発揮し、素晴らしい演奏を披露しました。

【金賞】 【指揮者賞】 【伴奏者賞】



生徒朝会 10月30日(水)



10月30日(水)に生徒朝会が行われました。後期専門委員長の抱負と今後の活動について、発表しました。

3年生 いのちの授業 11月29日(金)実施予定

11月29日(金) 3・4校時(10:50~12:40)に本校体育館で櫻井 裕子様(助産師・思春期保健相談士)をお招きして、「いのちの出前講座」を実施します。保護者の方のご参観も歓迎ですので、ぜひお越しください。(申込不要)

学校評価にかかわる保護者アンケート(お願い)

保護者の皆様のご意見により、本校の教育活動がより一層充実・発展できますようご協力お願いいたします。

通知文につきましては、11月20日(水)にお子様を通じて配布いたします。今年度も QR コードによるご回答となります。詳細につきましては、通知文をご覧ください。提出期限は12月2日(月)とさせていただきます。

第39回水谷文化祭 11月9日(土)

水谷公民館で行われた水谷文化祭に芸術文化部(家庭科部)が出店し、部活動で制作したポーチやきんちゃく、シュシュなどの布製品の小物を販売しました。

